
Association Française du Son à l'Image 
 

Bureau Montage Son 
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18 mai 2016 

Café Le Dallery 
 

Etaient présents : 
Mélanie Blouin, Nicolas Bouvet, LaureAnne Darras, Valérie Deloof, Elisabeth Paquotte, Raphaël 
Sohier, Pascal Villard 
 
Etaient excusés : 
Boris Chapelle, Dominique Ciekala, Rym Debbahr, Rémi Durel, Patrice Grisolet, Damien 
Guillaume, Frédéric Maury, Pierre Molin, Muriel Moreau, Nadine Muse, Benjamin Rosier, Manon 
Serve 
 
 

1. COMPOSITION DU BUREAU 
 
Six mois après la création du bureau montage son, Raphaël Sohier, viceprésident du collège                           
montage, pose la question du renouvellement du bureau montage et celle de la durée                           
d'engagement de ses membres. 
Il est décidé de ne pas fixer de durée d'engagement. 
Dans un premier temps, un mail va être envoyé aux membres actuels du bureau pour leur demander                                 
s'ils maintiennent leur engagement. 
Dans un second temps, nous allons organiser au mois de septembre une réunion « publique » du                             
bureau, c'est à dire ouverte à toute la liste de diffusion de Raphaël (180 monteurs son, membres de                                   
l'AFSI ou non). « Donner accès » à cette réunion permettra de faire un point général sur les                               
négociations liées à notre lettre de revendications et de faire connaître nos actions au sein de l'AFSI. 
Peutêtre cela déboucheratil sur de nouvelles adhésions et/ou inscriptions au bureau ?... 
 
 
 

2. RELATIONS INTERASSOCIATIONS 
 
groupe de travail : Rym Debbarh, Valérie Deloof, Patrice Grisolet, Benjamin Rosier, Raphaël 
Sohier, Pascal Villard 
 
Les Monteurs Associés (LMA) 
Compterendu de la réunion LMA/monteurs paroles qui a eu lieu le 25 avril 2016 à la Fémis. 
Etaient présents : Guadalupe Cassius, LaureAnne Darras, Cédric Deloche, Valérie Deloof,                   
Matthieu Fichet, Nadine Muse, Elizabeth Paquotte, Martine Planchard, Raphaël Sohier. 
Et pour LMA : Lise Beaulieu, Thaddée Bertrand, JeanPierre Bloc, Isabelle Manquillet, Mathilde                       
Muyard, Anita Perez, Yannick Kergoat, Pascal Alibert, Helene Ducret, Marc Dacquin… 
 
Nous avions été conviés par LMA, suite à notre décision de maintenir notre demande de création du                                 
poste de chef monteur paroles. 
 



Après une introduction expliquant la démarche des monteurs paroles, LaureAnne Darras fait un                         
point sur leur vote qui a abouti à la décision de maintenir la demande de création du poste de chef                                       
monteur paroles. 
LMA exprime son opposition à la création de ce poste. Ils évoquent les risques d’affaiblissement de                               
la branche montage si elle contient trois “chefs collaborateurs de création” et de dévalorisation                           
salariale du chef monteur paroles par rapport au chef monteur son. 
Ce choix ayant déjà été discuté en connaissance de cause par les monteurs paroles, nous maintenons                               
donc la volonté de créer ce poste, qui existe à part entière dans la postproduction. Il s’agira dans un                                     
deuxième temps de voir avec les syndicats quelle stratégie adopter pour obtenir la création de ce                               
poste sans dévalorisation. LMA prend acte de notre décision. 
Concernant la question des salaires, LMA réaffirme sa volonté de demander une revalorisation de                           
leur salaire à hauteur de celui du chefopératuer du son (démarche qui avait déjà été faite il y a 3                                       
ans). De notre point de vue, il nous semble important, dans un souci de reconnaissance des                               
responsabilités et de cohérence dans l’ensemble de la postproduction, qu’ils demandent un                       
minimum syndical supérieur à celui de l’ingénieur du son (et, par conséquent, supérieur à celui que                               
nous demandons). 
Chacun restant sur ses positions, nous demanderons donc séparément une revalorisation salariale à                         
hauteur du chefopérateur du son. 
Enfin, LMA nous demande de promouvoir la double adhésion LMA/AFSI (au même prix) aux                           
monteurs son, afin de renforcer notre collaboration et nos échanges. Nous communiquerons bien sûr                           
à ce sujet. 
 
Association Des Mixeurs (ADM) 
Nicolas BouvetLevrard a pris le relai de Rym Debbarh pour être le référent « montage son » de                               
l'AFSI dans l'organisation des tables rondes avec l'ADM. 
Benjamin Rosier se propose de le seconder. L'ADM, par la voix d'Olivier DôHùu, juge qu'il est                               
trop tard pour les organiser avant l'été. Elles seront donc repoussées en septembre. 
 
Association des Directeurs de PostProduction (ADPP) 
Catherine Grisolet, exprésidente de l'ADPP, a parlé d'une éventuelle rencontre avec notre bureau à                           
leur précédente AG. Ils n'ont pas donné suite. 
(voir cidessous le paragraphe « Ateliers » et la nouvelle proposition d'atelier « postproduction ») 
 
 
 

3. RELATIONS AVEC LES SYNDICATS 
 
groupe de travail : Mélanie Blouin, Nicolas Bouvet, Boris Chapelle, LaureAnne Darras, Patrice                       
Grisolet, Nadine Muse, Elisabeth Paquotte, Raphaël Sohier, Pascal Villard 
 
Nous évoquons de manière générale les négociations actuelles sur le régime chômage des                         
intermittents. 
LaureAnne Darras et Nicolas Bouvet font un résumé rapide de la réunion du conseil du SNTPCT                               
qui s'est tenue le mardi 3 mai 2016. 
Le point à retenir est que la présidente de la Commission Mixte Paritaire a demandé, le 2 mai, que                                     
soit fait un bilan des métiers qui avaient des revendications actuellement.Notre lettre va donc être                               
envoyée avant le 1er juin, date de la prochaine CMP. Il en est de même pour celle des mixeurs. 
Raphaël Sohier a relancé Laurent Blois, du SPIACCGT, à ce sujet. A ce jour, il n'a pas encore eu                                     
de réponse définitive sur le fait que le SPIAC dépose à la même date nos revendications et sur la                                     
nature de cellesci (partielles ou complètes). 
 



4. ATELIERS 
 
 

● La PostSynchronisation 
Référent : Thierry Lebon 
Groupe de travail : Dominique Ciekala, Valérie Deloof, Patrice Grisolet, Damien Guillaume, 
Eric Lonni, Pierre Molin 
L'atelier aura lieu le samedi 4 juin 2016. 
L'organisation de l'atelier touche à sa fin. 
Il resterait juste à trouver des sessions d'exemples concrets. Pascal Villard en propose à Valérie 
Deloof. 
 
 

● Travailler en ATMOS 
Référent : Raphaël Sohier 
Groupe de travail: Mélanie Blouin, Dominique Ciekala, Pierre Molin, Muriel Moreau, Patrice 
Grisolet, Florent Denizot. 
Florent Denizot, étudiant de l'ENS Louis Lumière en train de réaliser son mémoire de fin d'études 
sur l'ATMOS, étant peu disponible en cette fin d'année diplômante, l'organisation de l'atelier est 
repoussée à la rentrée. 
 
 

● Prise de son de voitures 
L'idée a été lancée par Valérie Deloof au mois de décembre, lors de la 1ère réunion du bureau, mais 
l'organisation de l'atelier n'a pas débuté. Il faudrait connaître les volontaires du collège tournage 
dans un premier temps. Or, le bureau tournage n'existe pas encore au sein de l'AFSI. Raphaël Sohier 
va contacter Amaury de Nexon, viceprésident du collège tournage, à ce sujet. 
 
 

● Statistiques 
Groupe de travail : Boris Chapelle, LaureAnne Darras, Benjamin Rosier 
Une première version de questionnaire a été rédigée. LaureAnne Darras en expose les grands axes. 
Le bureau suggère la rédaction d'une note d'intention, ainsi que l'insertion de questions liées à nos                               
revendications. 
Le QCM sera disponible en ligne. Une versiontest sera envoyée aux membres du bureau dans un                               
premier temps, afin de valider l'interface et les questions, et d'estimer le temps nécessaire pour y                               
répondre. Une fois ces retours pris en compte, le QCM sera envoyé à l'ensemble des monteurs son,                                 
via la liste de diffusion de Raphaël Sohier. 
Ce test nous permettra également de déterminer si les outils de la plateforme de QCM en ligne sont                                   
suffisants pour tirer des conclusions statistiques des réponses recueillies, ou si l'intervention d'un                         
statisticien est nécessaire. 
 
 

● Postproduction 
Référents : Raphaël Sohier et Thierry Lebon 
Groupe de travail : Boris Chapelle, Valérie Deloof, Nadine Muse, Elizabeth Paquotte, Raphaël 
Sohier 
Nouvelle proposition d'atelier interbranche, à l'initiative de Raphaël Sohier et Thierry Lebon. 
L'idée est de convier les directeurs de postproduction à venir faire un état des lieux de la 
postproduction actuelle, comment l’améliorer et relocaliser celleci. 


